Guerra en Ucrania, año 1

Putin anuncia ruptura de colaboración nuclear con EU

 Rusia seguirá cumpliendo el acuerdo New START, que vence en 2026, pero acelera el final

Reuters

Moscú. El presidente ruso, Vladimir Putin, envió el día de ayer una advertencia nuclear a Occidente por el conflicto en Ucrania con la suspensión de un histórico tratado de control de armas nucleares y el anuncio de la puesta en servicio de nuevos sistemas estratégicos, además avisó de que Moscú podría reanudar las pruebas nucleares.

En un discurso a casi un año después de ordenar una invasión que ha desencadenado el mayor enfrentamiento con Occidente desde la crisis de los misiles cubanos de 1962, Putin afirmó que Rusia lograría sus objetivos bélicos y acusó a Occidente de intentar destruir a Rusia.

"Las élites de Occidente no ocultan sus propósitos, pero tampoco pueden dejar de darse cuenta de que es imposible derrotar a Rusia en el campo de batalla", dijo un desafiante Putin a la élite política y militar de su país.

Putin dijo que Rusia suspendía su participación en el Nuevo Tratado START, el último gran pacto de control de armamento entre Moscú y Washington.

Firmado en 2010 por el entonces presidente de Estados Unidos, Barack Obama, y su par ruso, Dmitri Medvédev, el tratado limita el número de cabezas nucleares estratégicas que pueden desplegar Estados Unidos y Rusia, y que expira en 2026.

"Me veo obligado a anunciar hoy que Rusia suspende su participación en el Tratado de Reducción de Armas Estra-



El presidente Vladimir Putin en la Asamblea Federal, ayer en Moscú. FOTO: REUTERS

tégicas" (START, por su sigla en inglés), dijo Putin.

Respuesta de Blden

Pocas horas después, desde Varsovia, el presidente Joe Biden, dijo que Ucrania "se mantiene fuerte".

"Occidente no planea atacar a Rusia, como dijo Putin hoy (...) Esta guerra nunca fue una necesidad. Es una tragedia. El presidente Putin eligió esta guerra", señaló Biden.

Biden habló en el Castillo Real de Varsovia. "Cuando el presidente Putin ordenó que sus tanques entraran en Ucrania, pensó que nos daríamos la vuelta. Se equivocó", agregó.

Por otra parte, China presentó a Ucrania un plan de paz. El ministro de Exteriores de Ucrania dijo: "Creo que hay un elemento que es común para Ucrania y China, una piedra angular, que es el principio de integridad territorial".